



Vallorbe/VD: Les frères Berthoud, roue dans roue

Dimanche à Vallorbe/VD, lors d'une course de la Garmin Bike Cup (championnat romand de VTT), Evan, 6 ans, et Yanis Berthoud, 10 ans, se sont hissés sur la première marche du podium. Quelques semaines après la reprise des activités du vélo-club Cyclomanics Veveysse, de nombreux jeunes de la région participent à des compétitions aux niveaux cantonal, romand et national. Particulièrement assidus aux entraînements, selon le président du club Frédéric Pilloud, Evan (photo 1) et Yanis Berthoud (photo 2) se distinguent lors des courses en obtenant de brillants résultats. «Ils cumulent la persévérance à une belle maîtrise technique pour leur âge.» Mess.

Château d'Oron: situation financière saine

L'Association pour la conservation du château d'Oron tenait son assemblée générale mercredi dernier. Une septantaine de membres étaient présents, indique le président André Locher, réjoui par cette «belle fréquentation». Les comptes 2018 révèlent une «situation financière saine». Les coûts de rénovation de l'appartement du gardien ont été conformes aux prévisions, s'élevant à environ 400 000 francs (photo avril 2018). André Locher indique également un autre motif de satisfaction: le fait que les dépenses relatives aux salaires (86 000 fr.) et aux frais de réceptions (43 000 fr.) soient quasiment couvertes par les recettes réalisées grâce aux locations (120 000 fr.). Concernant le budget 2019, qui se monte à 225 000 fr., aucune entreprise d'envergure n'est à signaler, si ce n'est la restauration de huit gravures de la fin du XVIII^e siècle, pour un montant de 17 000 fr. Quatre ont déjà été réalisées, deux sont en cours et les deux restantes seront effectuées prochainement. Au niveau de l'organigramme, tous les membres du comité ont été réélus. «L'association compte toujours environ 950 membres, poursuit le président. Certains ont posé des questions qui montraient un véritable intérêt pour le château, ce qui fait plaisir.» La séance s'est conclue par la traditionnelle vente de vin blanc, le Clos du château d'Oron. Deux cents bouteilles ont



trouvé preneur, dont septante aux enchères. L'association espère en outre diversifier sa gamme. «Nous avons l'intention de faire du vin rouge. Si, en fonction des vignes, il ne pourra pas être prêt l'année prochaine, c'est sûr qu'en 2021 il y en aura», annonce André Locher. Mess.

AGENDA

CHÂTEL-ST-DENIS

KARAOKE À LA FABRICK

La Fabrick Bar à Châtel-St-Denis convie tous les amateurs de chant, ce soir, pour son karaoké mensuel, avec Malika. Les plus grands tubes seront repris dans une ambiance conviviale. Plus d'infos et organisation sur www.facebook.com/lafabrickbar.

MATINÉE NÉ POUR LIRE

Les enfants sont attendus, lundi de 9 h à 11 h, à la Bibliothèque publique de la Veveysse, pour une matinée passionnante. Des livres seront découverts et des histoires seront racontées. De bons moments en perspective. Plus d'infos et organisation au 021 948 64 14 ou à info@biblio-veysse.ch.

ATELIERS JEUX À LA LUDOTHÈQUE

La ludothèque La Trotinette à Châtel-St-Denis organise des ateliers jeux, mercredi de 14 h à 16 h. Les enfants entre 5 et 12 ans pourront se divertir, en apprenant des nouveaux jeux ou en jouant à leurs favoris. Aucune inscription nécessaire. Plus d'infos et organisation au 021 948 84 35 ou sur www.ludo-chatel.ch.

LES PACCOTS

TRAIL DES PACCOTS

Dimanche des 8 h 30, la 8^e édition du Trail des Paccots aura lieu. Faisant partie de l'Armailli Trail Challenge, l'événement comprend restauration et boissons sur place. Plus d'infos, inscriptions et organisation au 078 677 27 92 ou sur www.traildespaccots.ch.

SEMSALES

CONCERT DES CHEURS SEMSA'S

Ce soir et demain à 19 h, les chœurs d'enfants Semsas' donneront leur concert annuel, à la salle polyvalente de Semsales. Ce soir dirigés par Carole Gothuey et Noémie Colliard. Plus d'infos et organisation au 079 779 42 28 ou sur www.semsas.semsales.ch.

CARROUGE (VD)

MARCHÉ CHARME

Ce soir de 16 h 30 à 19 h 30 se tiendra le Marché charme sur la place du marché à Carrouge. Nombreux stands de produits du terroir et dégustations sont notamment au programme. Le tir des enfants tiendra un stand et proposera des grillades de saucisses. Plus d'infos et organisation sur www.jorat-mezières.ch.

RUE

MARCHÉ DU SOIR

Le 1^{er} marché du soir de la saison est mis sur pied, ce soir des 17 h 30, à l'impasse de la Chapellenie à Rue. De la soupe de chalet sera proposée par Christiane et Roland Grandjean, de Vuibroye. Une animation de cors des Alpes, par l'Echo des Cerniettes, est également au programme. Plus d'infos et organisation au 079 463 05 19.

BULLE

CONCERT DE LA BUSSARDMUSICACADEMY

Les élèves châtelois et grüériens de la Bussardmusicacademy sont ravis de toujours maîtriser davantage leurs instruments et le montent sur scène, demain à 20 h 30 et dimanche à 14 h, sur les planches d'Ebullition, à Bulle. Leur concert, intitulé «Ça nous chante d'apprendre», comprendra des prestations de guitare, de piano, de chanteurs, de bassistes et de batteurs. Plus d'infos et réservations au 079 541 00 41 ou à info@bussardmusicacademy.ch.



Bulle: Athletica Veveysse fait un carton au championnat fribourgeois de relais

Athletica Veveysse alignait quinze équipes, samedi dernier à Bulle, lors du championnat fribourgeois de relais. Douze d'entre elles sont revenues médaillées, dont quatre en or. Les filles U14, composées de Méline Hammel, Charlotte Garo, Shana Niggli, Alicia Kern et Céline Bachmann, se sont imposées sur le relais Vaudoise. Les filles U12, Auréane Poget, Magali Cardinaux, Vera Garo, Mégane Liaudat, Charlotte Veri et Lana Gendre, ont remporté le 6 x 6 libre. Les garçons U12, avec Nathanaël Gueux, Lucien Falconnier, Théo Gabriel, Noan Baldoni, Aymeric Grimaître et Sacha Feniello, ont signé le doublé 6 x 6 libre et 3 x 1000 m. Sur la photo: le U14 Nils Emery transmet le témoin à son coéquipier Arthur Renaud. Mess.

90 PRINTEMPS



Bossonnens Irma Cottet

Le 8 avril dernier, Irma Cottet, née Genoud, a fêté ses 90 ans. Ce n'est pourtant pas sa vraie date de naissance. Elle aime rappeler qu'elle est née un peu avant cette date, mais elle ne sait pas exactement quand. En effet, elle a vu le jour au début du mois d'avril 1929 à Châtel-St-Denis,

dans le quartier de Montimbart. Il fait mauvais temps et il neige beaucoup. A l'époque le chemin n'est pas dégagé et la ferme de ses parents se trouve assez éloignée du village. Du coup, son père renonce à aller l'inscrire le jour de sa naissance. Il attend que la

tempête se calme et y va le 8 avril. Et à ce moment-là, il semble qu'il n'ait pas osé dire que sa fille était née quelques jours avant et l'a inscrite à cette date. Irma Cottet grandit donc dans une famille nombreuse, à la campagne. Les conditions de vie sont assez difficiles. Elle aime l'école, étudier et aurait souhaité devenir institutrice.

Mais ses parents lui demandent de devenir couturière afin de pouvoir coudre les vêtements de la famille. Elle apprend donc ce métier et travaille durant dix ans à La Maille, à Lausanne, où elle est très appréciée. Puis, à 27 ans, elle se marie avec Marcel Cottet, de Bossonnens. A partir de cette période, elle le seconde pour tenir l'épicerie du village, tout en élevant leurs trois enfants. Elle est bien occupée, car elle prépare alors les repas pour sa famille, son beau-père et les vendeuses qui travaillent à l'épicerie. Elle donne un coup de main, quelques heures par jour, au magasin.

Elle continue aussi son métier de couturière en créant elle-même une bonne partie des

vêtements de ses enfants et sa famille. Au fil des années, les choses évoluent et changent. L'épicerie ferme lorsque le commerce des Biolley ouvre. Irma et Marcel Cottet passent des années heureuses ensemble, jusqu'à décès brutal de Marcel en 2001.

Irma Cottet continue alors sa vie tranquillement, seule. Elle aimait beaucoup marcher et bouger. Longtemps, elle a fait partie du groupe de gym des aînés à Attalens, mais surtout elle appréciait se promener dans le village de Bossonnens et en faire le tour en passant par le terrain de foot, ce qui lui procurait beaucoup de plaisir.

Elle passe maintenant des jours paisibles à la Maison St-Joseph, à Châtel-St-Denis. Une délégation du Conseil communal de Bossonnens a rendu visite à Irma Cottet le jour de son anniversaire. Les autorités ont partagé un sympathique moment de convivialité et d'amitié avec elle. Le Messenger lui souhaite un bon anniversaire, ainsi que le meilleur pour les années à venir. Mess.

MÉTÉO VENDREDI Min. 8° Max. 20° SAMEDI Min. 10° Max. 22° DIMANCHE Min. 11° Max. 25° LUNDI Min. 14° Max. 18° MARDI Min. 13° Max. 19° MERCREDI Min. 14° Max. 20° JEUDI Min. 10° Max. 21°

Prudentec Découvrez un Laboratoire dentaire équipé d'une caméra intra-orale pour l'empreinte optique

- Réalisation en céramique avec scannage en toute simplicité
- Invisalign (Alignement des dents)
- Conception, rénovation et réparation de prothèses dentaires
- Blanchiment dentaire

Naviea Bossoua, Route de la Cenla 57, 1618 Châtel-St-Denis

Horaires d'ouverture: Lundi, Jeudi: 07h30 - 17h30; Vendredi: 07h30 - 17h00; Samedi: sur rendez-vous

Av. de la Gare 36, C.P. 112, 1618 Châtel-St-Denis

IMPRESSUM: HERBOMADAIRE DE LA VEVEYSSE, DE LA RÉGION D'ORON ET DU JORAT | Tirage contrôlé REMP 2019: 3200 exemplaires | © Tous droits réservés - Fondé le 4 mars 1916 | Editeur responsable: La Gruyère médias SA, Philippe Clément

Administration: administration@lemessenger.ch | Rédacteur en chef: Valentin Jorati (VD) / Tél. 021 948 20 26 / redaction@lemessenger.ch | Stagiaire journaliste RP: Christian Marmy (CM) / Tél. 021 948 20 20 / redaction@lemessenger.ch

Service de publicité: Régie media f, boulevard de Pérolles 38, C.P. 221, 1705 Fribourg / Site web: www.media-f.ch / Mail: info@media-f.ch / Tél. 026 426 42 42 | Guichets media f: boulevard de Pérolles 38, 1700 Fribourg. Tél. 026 926 98 44